

## Question relative aux AESH posée par Monsieur Pierre GARZON

Madame Sophie THIBAUT  
Préfète du Val-de-Marne  
Préfecture du Val-de-Marne  
Avenue du Général de Gaulle  
94 000 CRETEIL

Madame la Préfète,

Alors que nous voyons une forte augmentation des demandes d'accompagnement notifiées par la MDPH du Val-de-Marne, nous faisons face une pénurie sans précédent d'accompagnants pour les élèves en situation de handicap.

Faute de chiffres concrets de l'Education nationale, nous estimons à un tiers le nombre de demandes non satisfaites, et pour celles qui le sont, l'accompagnement ne correspond pas au nombre d'heures notifié par la MDPH.

L'année dernière, l'inspection académique nous a annoncé que le déploiement des pôles inclusifs d'accompagnement localisés (PIAL) apporterait « plus de réactivité, d'agilité et de flexibilité » pour « répondre au plus près aux besoins des élèves ». Or force est de constater que les PIAL n'ont finalement pour objectif que de mutualiser la pénurie.

Lors du CDEN du 7 octobre les organisations syndicales et les parents d'élèves vous ont aussi interpellé sur ce sujet, en vous décrivant la situation catastrophique de cette rentrée scolaire. Villejuif en est malheureusement un très bon exemple avec le manque d'AESH dans les écoles primaires mais aussi le manque d'une classe ULIS en collège pour accueillir correctement les élèves en situation de handicap.

Aujourd'hui la quotité horaire hebdomadaire est de 22h de présence devant élèves, hors activités complémentaires et connexes. Nous demandons que soit examinée la possibilité de contrats à temps complet de 24h maximum pour que les AESH puissent vivre dignement de leur travail et répondre en partie à la pénurie de personnel. D'ailleurs dans certains départements de France, les directions académiques ont fait le choix de recruter sur des contrats à temps complets de 24h.

**Aussi, au regard de cette pénurie d'AESH dans notre département, pourriez-vous nous indiquer quelles mesures seront prises pour résoudre cette problématique qui touche des milliers d'enfants et de jeunes.**

Dans l'attente d'une réponse de votre part, je vous prie d'agréer, Madame la Préfète, mes respectueuses salutations.

**Pierre GARZON**  
Maire de Villejuif  
Conseiller départemental – Canton de Villejuif